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NOTAS PRODECON  

 

 

80% DE EMPRESARIOS SE VERÍA AFECTADO SI DESAPARECE PRODECON 

EN AGUASCALIENTES 

Desde el mes pasado, se había anunciado un recorte del 75% a la Procuraduría de 

la Defensa del Contribuyente (Prodecon) por lo que, a partir de este mes, este 

organismo podría dejar de operar en 16 delegaciones del país, según datos de la 

agencia APRO. 

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), según comentó su 

presidente, Ángel Palacios Salas, lamentó estos recortes que se están dando en 

esta procuraduría y a otros organismos. En específico, señaló que al recortar la 

Prodecon dejaría sin protección a los pequeños contribuyentes: “En nuestro 

organismo, en términos generales, tenemos un ochenta por ciento de 

microempresarios, por lo que para nosotros es muy importante el apoyo de 

Prodecon y desde luego no concordamos con lo que está sucediendo y mucho 

menos una desaparición”. 

En específico, las afectaciones en Aguascalientes se verán reflejadas en relación a 

los recursos que vayan a disminuir. Desde luego, posiblemente esto se vea reflejado 

en una disminución en la atención a los empresarios que acuden ahí. 

Según el dirigente de la CMIC, un gran porcentaje de empresarios acuden a la 

Prodecon para que les proporcionen ayuda principalmente en aspectos fiscales: “Si 

estos recortes incluyen al personal de la Prodecon, la afectación será considerable 

ya que no tendremos a quien acudir como contribuyentes”. 

Aunque se tiene previsto un recorte a este organismo durante este mes, aún no se 

ha hecho nada oficial por parte del Gobierno Federal e incluso se ha señalado que 

cabe la posibilidad de que puedan rescatar el presupuesto necesario para su 

operación. 

 

 

 

 

https://www.lja.mx/2020/07/80-de-empresarios-se-veria-afectado-si-desaparece-prodecon-en-aguascalientes/?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://www.lja.mx/2020/07/80-de-empresarios-se-veria-afectado-si-desaparece-prodecon-en-aguascalientes/?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
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Nuevos criterios sustantivos de la PRODECON 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON) da a conocer 
nuevos criterios sustantivos emanados de la sexta sesión ordinara el 25 de junio 
de 2020. 

  

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.fiscalia.com/publicaciones/14190
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NOTAS FISCALES  

 
 

 
Presentan 47 denuncias en contra de factureras 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) presentó 47 denuncias en contra de 

empresas y despachos que usan facturación falsa, conocidos como factureras. 

Así lo informó el consejero Jurídico de la Presidencia, Julio Scherer Ibarra, quien 

detalló que se procede también contra gobiernos de los estados que han utilizado 

esa modalidad de facturación. 

“Las está presentando el SAT, a través de la Procuraduría Fiscal, y ya las están 

presentando por línea yo creo que terminarían de presentar 47 denuncias”, dijo en 

entrevista con Salvador García Soto para El Heraldo Televisión. 

 

SAT supervisa a 15 plataformas de activos virtuales 

Luego de haberse declarado al ofrecimiento profesional de intercambio de activos 

virtuales como actividad vulnerable en materia antilavado, el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) ha registrado a 15 plataformas de este sector para 

que reporten sus operaciones de acuerdo a la normativa. 

Ramón García Gibson, administrador central de Asuntos Jurídicos de Actividades 

Vulnerables del SAT, recordó que, desde febrero pasado, las plataformas, que no 

están apegadas a la normativa financiera y que realizan la prestación de servicios 

de intercambio de activos virtuales, se tuvieron que dar de alta ante esta autoridad 

para que, a partir de abril de este año, comenzaran a reportar información para 

efectos de prevención de lavado de dinero y financiamiento al terrorismo. 

“Tenemos más o menos alrededor de 15 nuevos sujetos obligados en este padrón 

de proveedores (que prestan el servicio de intercambio de activos virtuales) y ahora 

el paso que se tiene que dar es el tema de supervisión del sector”, declaró García 

Gibson. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/pais/denuncias-factureras-empresas-evasion-fiscal-julio-scherer-personas-fisicas-morales-pago-impuestos/
https://www.eleconomista.com.mx/economia/SAT-supervisa-a-15-plataformas-de-activos-virtuales-20200702-0107.html
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Personas Físicas declaran menos este año 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) a Marzo de este año recibió cerca de 

300 mil declaraciones anuales de personas físicas poco más de la mitad de las que 

recibió en comparación al mismo periodo del año pasado. 

El SAT en el apartado de estadísticas de las declaraciones anuales cuenta con 

información al mes de Marzo. 

En el mes de Enero se recibieron 104 mil 550 declaraciones, para el mes siguiente 

97 mil 646 y para el último mes que tiene registro público, 89 mil 970 declaraciones 

anuales, en total recibió 292 mil 166 declaraciones de las personas físicas. 

 

 

¿No presentaste tu declaración? Aquí las MULTAS que el SAT te impondría 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) de la Secretaría de Hacienda amplió 

el plazo para llevar a cabo la Declaración Anual, por lo que la fecha límite fue el 30 

de junio del 2020; esto debido a la pandemia de Covid-19. 

El objetivo de la declaración de pagos consiste en que el contribuyente cumpla con 

sus obligaciones fiscales mediante la presentación de declaraciones provisionales 

o definitivas de los impuestos federales. 

Aquellos que no cumplan con este requerimiento o hicieron el trámite de forma 

incorrecta, el SAT podría aplicar multas de hasta 34 mil pesos. 

 

UIF va contra Murillo Karam por millonario desvío en PGR 

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) prepara diversas denuncias contra Jesús 

Murillo Karam, exprocurador General de la República, y diversos exfuncionarios de 

la Visitaduría General por uso indebido de atribuciones y facultades derivado de un 

posible desvío de más de 102 millones de pesos. 

Fuentes federales informaron que la UIF, encabezada por Santiago Nieto, indaga el 

origen y destino de los recursos federales que la entonces Procuraduría General de 

la República gastó entre 2013 y 2014 pero que no justificó y que hasta ahora no se 

sabe bien dónde quedaron. 

https://impuestum.mx/noticias/1884/Personas+F%C3%ADsicas+declaran+menos+este+a%C3%B1o+
https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/multas-sat-por-no-presentaste-tu-declaracion-cuales-son-cuando-dinero-pagar-donde-solicitar-ampliacion-de-tasa/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/uif-va-contra-murillo-karam-por-millonario-desvio-en-pgr
https://www.eluniversal.com.mx/tag/uif
https://www.eluniversal.com.mx/tag/jesus-murillo-karam
https://www.eluniversal.com.mx/tag/jesus-murillo-karam
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Cepal propone a gobiernos cancelar pago de impuestos y suspender pagos de 

servicios 

La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) presentó una 

nueva propuesta para apoyar a las empresas que incluye cancelación de pago de 

impuestos y suspensión de pagos de servicios básicos como agua, luz e internet, 

sin cobro de multas. 

Aunque será decisión de cada gobierno evaluar si la implementará o no, 

la secretaria ejecutiva de la Comisión, Alicia Bárcena, explicó que hay que 

considerar lo siguiente: Ampliación de los plazos y alcances de las medidas de 

liquidez y crédito; cofinanciamiento de la nómina salarial, transferencia directas a 

trabajadores autónomos, lo que costaría a México 0.4% del PIB;  apoyo a las 

grandes empresas de sectores estratégicos severamente afectadas por la crisis. 

 

Arranca julio... y las gasolinas Magna, Premium y diésel siguen sin estímulo fiscal 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dejó, por décima séptima 

semana consecutiva, sin estímulo fiscal a la cuota del Impuesto Especial sobre 

Producción y Servicios (IEPS) a las gasolinas Magna y Premium, así como al diésel. 

Según el documento publicado este viernes en el Diario Oficial de la Federación 

(DOF), en el periodo comprendido del 4 al 10 de julio, los conductores pagarán 4.95 

pesos por litro en el caso de la Magna. Es la décima sexta semana que este 

combustible no cuenta con el apoyo. 

 

España va por reforma fiscal; subirán impuestos 

El presidente de España, Pedro Sánchez, afirmó que es “inevitable” la aprobación 

de una reforma fiscal al compás del crecimiento económico y que avance en “justicia 

fiscal”, que contemplará un incremento del Impuesto sobre la Renta de las Personas 

Físicas (IRPF) a las rentas altas, en  la tasa del Impuesto de Sociedades para las 

grandes corporaciones o un alza de impuestos especiales y medioambientales, 

entre otros. 

Destaca que el impuesto a grandes fortunas propuesto por Unidas Podemos podría 

ser un “fetiche”, al optar por subir patrimonio y otros gravámenes existentes. 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/cepal-propone-gobiernos-cancelar-pago-de-impuestos-y-suspender-pagos-de-servicios
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/cepal-propone-gobiernos-cancelar-pago-de-impuestos-y-suspender-pagos-de-servicios
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/cepal-propone-gobiernos-cancelar-pago-de-impuestos-y-suspender-pagos-de-servicios
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/arranca-julio-y-las-gasolinas-magna-premium-y-diesel-siguen-sin-estimulo-fiscal
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5596135&fecha=03/07/2020
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5596135&fecha=03/07/2020
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Espana-va-por-reforma-fiscal-subiran-impuestos-20200702-0145.html
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NOTAS COVID-19 
 

 
El Renapo registra 18,421 decesos más por COVID-19 que la Secretaría de Salud 

Cifras oficiales del Registro Nacional de Población (Renapo) muestran que la 

Secretaría de Salud incurre en un subregistro casi del 50 por ciento de las muertes 

originadas por la emergencia sanitaria de coronavirus. 

En el conteo del 19 de marzo al 19 de junio pasado, la vocería del Sistema Nacional 

de Salud, a cargo del subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo 

López-Gatell, reportó un total de 20 mil 394 “defunciones positivas” a nivel nacional, 

mientras que el Renapo –órgano de la Secretaría de Gobernación– anotó 38 mil 

815 “defunciones COVID registradas”, es decir, una diferencia del 46.7 por ciento. 

 

Alcanzan contagios récord; NL decreta 'toque de queda' 

México reportó ayer un nuevo récord de contagios por Covid-19, con 6 mil 741 casos 

confirmados, con lo que sumaron 238 mil 511 acumulados. 

 

Apenas el 23 de junio había reportado el mayor número con 6 mil 288 casos. 

 

NÚMERO DE MUERTES PODRÍA SER EL TRIPLE 

Con seis mil 741 nuevos contagios por covid-19, México registró un nuevo máximo, 

con lo que se elevó a 238 mil 511 el número de casos confirmados acumulados. 

Cifra con la que el país se mantiene dentro de las 10 naciones que en el mundo 

reportan el mayor número de personas infectadas, de acuerdo con la Universidad 

Johns Hopkins. Al momento existen, 24 mil 565 casos activos y el número de 

muertes es de 29 mil 189, tras el reporte de 679 defunciones en un día. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/el-renapo-registra-18-421-decesos-mas-por-covid-que-salud
https://www.reforma.com/alcanzan-contagios-record-nl-decreta-toque-de-queda/ar1979901?v=2
https://www.excelsior.com.mx/nacional/numero-de-muertes-podria-ser-el-triple-contagios-rompen-record/1391840
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En la CDMX, ocupación de camas en hospitales se ubica en 61% 

El lunes pasado, la capital pasó de rojo a naranja en el semáforo. 

La tendencia en los casos de Covid-19 que necesitan hospitalización han ido a la 

baja en la CDMX en su generalidad; aunque en días recientes se han presentado 

ligeros repuntes. 

 

 

Cepal augura cierre de 500 mil empresas por pandemia 

El COVID-19 va a provocar el cierre de 500 mil empresas formales en México, 

advirtió Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América 

Latina y el Caribe (Cepal). 

Las más afectadas son las micro y pequeñas empresas, aseveró la funcionaria. 

 

Pega virus a frontera norte; restringen cruces y movilidad 

Cuatro de los seis estados de la frontera norte están entre los 10 con mayor repunte 

de casos acumulados de Covid-19 del país en las últimas dos semanas, lo que ha 

derivado en restricciones a la movilidad y filtros a los cruces desde Estados Unidos. 

Se trata de Coahuila (primer lugar nacional), donde entre el 18 de junio y el 2 de 

julio los casos acumulados crecieron 108.6 por ciento; Nuevo León (segundo lugar), 

con 95.76 por ciento más; Sonora (cuarto lugar), con 84.03 por ciento más, y 

Tamaulipas (octavo), con 75.5 por ciento de repunte. 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/En-la-CDMX-ocupacion-de-camas-en-hospitales-se-ubica-en-61-20200703-0008.html
https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/alicia-barcena-cepal-pronostico-cierre-500-mil-empresas-negocios-quiebra-desempleos-crisis-economica-pymes-mexico-america-latina-pandemia-covid19-afectaciones/
https://www.razon.com.mx/mexico/pega-virus-frontera-norte-restringen-cruces-movilidad-396192
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Por alza en contagios 7 estados vuelven al rojo 

De acuerdo a la evolución del Semáforo de Riesgo Covid-19 de la Secretaría de 

Salud (Ssa), siete estados que esta semana estuvieron en semáforo naranja 

regresarán al rojo la próxima semana ante el incremento en los contagios, en tanto 

que cuatro disminuirán su nivel de alerta.  

Un documento al que La Razón tuvo acceso tras una reunión privada entre 

gobernadores con funcionarios de las secretarías de Gobernación (Segob) y Salud, 

se anticipó el semáforo nacional que será presentado hoy, en el que se anticipa que 

del 6 al 12 de julio habrá 17 estados en rojo y 14 en naranja, mientras se define el 

color de la Ciudad de México. 

 

Niega CDMX que el lunes vaya a transitar a semáforo verde 

La Ciudad de México lleva menos de una semana en el color naranja del semáforo 

epidemiológico de COVID-19 y con ocupación hospitalaria de 56 por ciento, lo que 

significa que no tiene condiciones para pasar al color verde, aclaró José Antonio 

Peña Merino, titular de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP).  

Este jueves, en algunos medios de comunicación se dio a conocer el proyecto 

preliminar de semaforización de la Secretaría de Salud federal, en el 

que, presuntamente, la capital del país avanzaría, a partir del lunes, al color 

verde del semáforo, sin pasar por el amarillo.  

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/alza-contagios-7-estados-vuelven-rojo-396185
https://www.razon.com.mx/ciudad/cdmx-condiciones-pasar-semaforo-verde-dicen-adip-396180
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Gobernadores piden cierre de frontera norte por Covid-19 

El gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, pidió al Secretario 

de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, hacer cumplir el cierre fronterizo 

acordado con el gobierno de Estados Unidos y sólo permitir los cruces esenciales 

de trabajo, comercio, seguridad, atención médica o compra de medicamentos., ante 

el incremento de casos de Covid-19 en la frontera norte. 

“Toda aquella persona que no tenga que estar cruzando a este lado de la frontera 

de México que evite cruzar”, dijo el gobernador en entrevista radiofónica con 

Joaquín López Dóriga, tras anunciar más temprano en sus redes sociales que dio 

positivo a coronavirus. 

 

 

Covid-19 matará a 500 mil empresas de México: Cepal 

La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) calcula que 

desaparecerán medio millón de empresas en México, casi una quinta parte de todas 

las que cerrarán en la región a consecuencia de la crisis por el Covid-19. 

La mayor cantidad de las unidades económicas que se darán de baja serán del 

sector manufacturero, comercio al menudeo, al mayoreo, mueblerías, textil-

confección, automotriz y turismo. 

 
Saldremos de la pandemia hasta 2021, piensa el 36% de mexicanos 

Los mexicanos están ajustando sus expectativas con respecto a la duración de la 

epidemia del coronavirus en el país: ahora creen que durará mucho más de lo que 

se esperaba. 

A finales de marzo, el 33 por ciento dijo que la emergencia del coronavirus duraría 

de uno a dos meses, y el 30 por ciento señaló que duraría de tres a cuatro meses. 

Solamente 7 por ciento preveía una duración mayor a 6 meses. Para finales de 

junio, la respuesta más común a la encuesta, con 36 por ciento, es que para salir 

de la pandemia tomará más de seis meses. En contraste, sólo 16 por ciento opina 

que al problema de la pandemia sólo le quedan uno o dos meses más. 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/gobernadores-cierre-frontera-norte-estados-unidos-rebrotes-coronavirus-covid-19-comercios-contagios-marcelo-abrard-5444658.html
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/covid-19-matara-500-mil-empresas-de-mexico-cepal
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/hasta-cuando-saldremos-de-la-pandemia-la-mayoria-cree-que-en-mas-de-6-meses


 

 

25 
 

NOTAS PENSIONES 

 

 

Registrados, 66.8 millones en Afores 

Un total de 66 millones 810 mil 146 mexicanos se encuentran registrados en alguna 

de las afores que brindan servicio en el territorio mexicano a mayo de 2020, un 

aumento de 79 mil 764 cuentas en comparación con el mes de abril, de acuerdo con 

datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro. 

Una Administradora de fondos para el retiro, se dedica exclusivamente a 

administrar, invertir y resguardar las aportaciones del empleado, los patrones y el 

gobierno para que el trabajador tenga asegurado un ingreso al momento de su 

jubilación. 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/finanzas/registrados-66.8-millones-en-afores-noticias-de-chihuahua-5441249.html
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NOTAS PRESUPUESTO 

 

 

La deuda pública registra mayor alza en 11 años 

La deuda neta del sector público federal alcanzó un nivel de 49.5 por ciento como 

proporción del Producto Interno Bruto (PIB) al mes de mayo, un aumento de 4.7 

puntos porcentuales respecto de igual mes del año pasado, lo que representó el 

mayor repunte de la deuda desde la crisis de 2009, indican datos de la Secretaría 

de Hacienda y Crédito Píbñlico (SHCP). 

La deuda neta del sector público federal, que comprende al gobierno Federal, 

empresas productivas del Estado y la banca de desarrollo, se ubicó en 12 billones 

48 mil millones de pesos al finalizar mayo de 2020. 

 

Utilidad de CFE cayó 58% en 2019 

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) registró en 2019 una utilidad neta de 

25 mil 673 millones de pesos, una caída de 58.3 por ciento en comparación con 

2018, de acuerdo con su informe anual auditado presentado a la Bolsa Mexicana 

de Valores este jueves.  

En 2018, la utilidad neta registrada por la eléctrica nacional fue de 61 mil 625 

millones de pesos.  

“Entre otros aspectos, esto se atribuye principalmente a los efectos de impuestos 

diferidos registrados durante el ejercicio 2019”, dice la empresa en un 

comunicado. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/la-deuda-publica-registra-mayor-alza-en-11-anos
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/utilidad-de-cfe-cayo-58-en-2019
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CFE pierde juicio por planta hidroeléctrica en Chiapas; impugnará fallo 

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) perdió un juicio por la cancelación de la 

planta hidroeléctrica Chicoasén II en Chiapas, de acuerdo con el fallo de la corte de 

Arbitraje Internaiconal de Londres a favor de un consorcio privado. 

La compañía que dirige Manuel Bartlett Díaz dijo que impugnará el laudo ante 

autoridades jurídicas mexicanas con base en recursos procesales previstos en el 

Código de Comercio. 

 

Cenotes y cavernas encarecen Tren Maya 

Cambios en el proyecto original del Tren Maya aumentarán 16 mil 916 millones de 

pesos su costo. 

De acuerdo con información del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), 

actualmente la magna obra tiene un costo total de 156 mil millones de pesos. 

Inicialmente, la inversión estimada fue de 139 mil 84 millones. 

Información del Fonatur muestra que cavernas y cenotes considerables en el 

Tramo 4, que suponían “una complicación técnica cuya solución involucraba un 

encarecimiento del costo y plazo de la obra, y un riesgo durante la ejecución”, 

obligó a modificaciones en el trazo denominado Golfo 3, entre Izamal-Tulum, con 

longitud aproximada de 196 kilómetros. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/cfe-pierde-juicio-por-planta-hidroelectrica-en-chiapas-impugnara-fallo/
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/cenotes-y-cavernas-encarecen-tren-maya
https://www.eluniversal.com.mx/tag/tren-maya
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INDICADORES ECONÓMICOS 
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NOTAS ECONÓMICAS 
 

 

Cae 58.3% utilidad de CFE en 2019 

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) obtuvo una utilidad neta de 25 mil 673 

millones de pesos al cierre de 2019, lo que representa una caída del 58.3 por ciento 

respecto al año previo, cuando obtuvo 61 mil 625 millones de pesos. 

 

Dicha baja fue atribuida por la empresa a los impuestos de ingresos diferidos 

registrados durante 2019.De acuerdo con su reporte financiero, auditado al cierre 

de 2019 y entregado hoy a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), los ingresos de 

CFE crecieron solo 1.6 por ciento el año pasado, respecto a lo reportado en 2018, 

al alcanzar los 556 mil 152 millones de pesos. 

 

'Blindará' T-MEC inversiones en energía 

Las inversiones extranjeras que se realicen en materia energética en el País 

quedarían protegidas gracias a la entrada en vigor del Tratado entre México, 

Estados Unidos y Canadá (T-MEC), consideran expertos. 

 

Además, el acuerdo abrirá una oportunidad para afianzar la relación comercial. 

 

Empresarios prevén las primeras disputas del T-MEC 

A dos días de la entrada en vigor del nuevo Tratado comercial de Norteamérica (T-

MEC), el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Carlos Salazar 

Lomelín, informó que ya se tienen identificados tres tipos de denuncias laborales 

que podrían presentarse por parte de Estados Unidos, para lo cual alistan una 

“medicina preventiva” con las autoridades mexicanas. 

En videoconferencia de prensa, detalló que la primera denuncia sería contra 

algunas empresas que no permitieron elecciones libres en la designación de sus 

líderes sindicales; la segunda, por trabajos forzosos y la tercera relacionada al 

trabajo infantil en el sector agropecuario. 

 

https://www.reforma.com/cae-utilidad-de-cfe-58-3-en-2019/ar1979825?v=4
https://www.reforma.com/blindara-t-mec-inversiones-en-energia/ar1979818?v=3
https://www.dineroenimagen.com/economia/empresarios-preven-las-primeras-disputas-del-t-mec/124501
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México tiene con qué para revirar denuncias laborales de EU: IP 

Se pueden documentar las violaciones como las de los derechos de trabajadores 

migrantes en suelo estadounidense, afirma el líder del CCE; sin embargo, los 

lineamientos del acuerdo no permiten levantar paneles laborales expeditos contra 

EU y contra nuestro país, sí. 

Si bien el tema laboral se convierte en el “foco rojo” del Tratado entre México, 

Estados Unidos y Canadá (T-MEC), por las recurrentes amenazas de los 

estadounidenses para iniciar controversias, México también ya tiene identificadas a 

empresas americanas por explotación infantil, trabajo forzoso e inhibir la democracia 

sindical, adelantó el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Carlos 

Salazar. 

 

Reactivación de la construcción en EU ayudó a remesas hacia México 

Mexicanos que obtuvieron la ciudadanía estadounidense, con acceso a ayudas, 

enviaron más dinero a sus familias. 

La resistencia que han mostrado las remesas hacia México en los primeros meses 

de la crisis desatada por la pandemia del Covid-19 podría tener su origen en tres 

circunstancias: la reactivación parcial de la actividad económica en diversas 

localidades de Estados Unidos, el aumento del poder adquisitivo de los trabajadores 

en aquél país durante los años anteriores, y el hecho de que una tercera parte de 

ellos podrían contar ya con la ciudadanía estadounidense, consideró el Gerente de 

Estadísticas Económicas en el Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos 

(Cemla), Jesús Cervantes. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-tiene-con-que-para-revirar-denuncias-laborales-de-EU-IP-20200703-0020.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Reactivacion-de-la-construccion-en-EU-ayudo-a-remesas-hacia-Mexico-20200703-0009.html
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En su primer día, portal de pagos a ahorradores de Banco Famsa registra 

intermitencias 

El Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB) informó que, como parte 

del proceso de liquidación de Banco Ahorro Famsa, el día de hoy puso en operación 

la plataforma para el reclamo de pagos por parte de los ahorradores; sin embargo, 

por la alta demanda de usuarios, este sistema presentó intermitencias en su 

operación. 

A través de un comunicado, el IPAB mencionó que si bien existen ahorradores que 

ya han logrado concluir su proceso de pago, detectó que dicho portal ha presentado 

momentos de intermitencia y demora en el procesamiento de registro, debido a la 

gran afluencia de usuarios que han comenzado a utilizar este sistema. 

 

Alsea acuerda suspender temporalmente compromisos con bancos 

La operadora mexicana de restaurantes Alsea, dijo el jueves que llegó 

a acuerdos con los bancos con los que tiene relación para suspender durante un 

año ciertos compromisos contractuales relacionados con créditos, que se han visto 

afectados por los estragos de la pandemia del coronavirus. 

La medida está vigente desde el 29 de junio, informó la empresa en un comunicado 

a la Bolsa Mexicana de Valores, y agregó que se comprometió a mantener un capital 

contable consolidado de 8 mil 500 millones de pesos, así como niveles mínimos de 

liquidez, que se revisarán mensualmente. 

 

Alsea llega a un acuerdo con bancos para aplazar sus deudas por un año 

Alsea, la operadora de restaurantes como Domino’s Pizza y Starbucks, llegó a un 

acuerdo con los bancos con quienes mantiene relación para negociar diversos 

términos en sus contratos de crédito con el objetivo de suspender, a partir del 29 de 

junio de 2020 hasta el 30 de junio de 2021, sus compromisos asumidos. 

Estos compromisos se han visto afectados (principalmente los relacionados con el 

índice de apalancamiento bruto y el índice de cobertura de intereses), por los 

impactos de la pandemia por Covid-19, informó la compañía en un comunicado 

enviado a la Bolsa Mexicana de Valores. 

https://www.razon.com.mx/negocios/primer-dia-portal-pagos-ahorradores-banco-famsa-registra-intermitencias-396157
https://www.razon.com.mx/negocios/primer-dia-portal-pagos-ahorradores-banco-famsa-registra-intermitencias-396157
https://www.razon.com.mx/negocios/alsea-acuerda-suspender-temporalmente-compromisos-bancos-396135
https://www.contrareplica.mx/nota-Alsea-llega-a-un-acuerdo-con-bancos-para-aplazar-sus-deudas-por-un-ano20202717
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HSBC cierra su negocio de metales industriales 

HSBC Holdings Plc decidió cerrar su negocio de metales industriales, dijo el viernes 

el mayor banco de Europa a Reuters, mientras avanza con los planes para recortar 

alrededor de 35 mil empleos. 

HSBC era un competidor pequeño en los metales industriales. Abandonó el negocio 

en 2005, pero en los últimos años comenzó a reingresar lentamente, con alrededor 

de 2-3 empleados en la unidad. 

 

Canadá rebasa a México en comercio con EU 

México ya no es el principal socio comercial de Estados Unidos, ya que el volumen 

de comercio (exportaciones más importaciones) entre ambos países fue de 201 mil 

500 millones de dólares en el acumulado de enero a mayo de 2020, cifra inferior a 

los 204 mil 600 millones de dólares que intercambiaron Canadá y EU durante el 

mismo periodo, de acuerdo con la Oficina del Censo estadounidense. 

Con esto, el país de la hoja de maple se ubicó como el principal socio comercial de 

la economía estadounidense, desplazando a México al segundo sitio. 

Las cifras del flujo comercial acumulado revelaron que México permaneció como 

principal socio comercial de la economía más grande del mundo durante 16 meses 

consecutivos. 

 

Supera Canadá a México en comercio con EU 

La Oficina de Censos del Gobierno de Estados Unidos publicó su reporte al corte 

de los primeros cinco meses del año, y reveló que México dejó de ser el principal 

socio comercial del país; en el marco de la pandemia Covid-19, China y Canadá 

superan en monto el intercambio de mercancías con el mercado estadunidense. 

El año pasado México alcanzó, por primera vez, el primer lugar como socio 

comercial de Estados Unidos, tras registrar en el primer bimestre de ese año un 

intercambio de mercancías por 97 mil 418 millones de dólares, desplazando a 

China, que cayó hasta el tercer lugar. 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/hsbc-cierra-su-negocio-de-metales-industriales-5444883.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/canada-desplaza-a-mexico-como-mayor-socio-comercial-de-eu
https://www.contrareplica.mx/nota-Supera-Canada-a-Mexico-en-comercio-con-EU20203720
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Grupo Televisa concreta venta de Radiópolis a familia Alemán 

Corporativo Coral de Grupo Alemán concretó la compra de 50% de Radiópolis, 

negocio que pertenece a Televisa, por poco más de mil 300 millones de pesos. 

“Grupo Televisa anunció que concluyó la venta de su posición accionaria 

correspondiente a 50% de Sistema Radiópolis, la cual opera 17 estaciones de 

radio en México”, informó la televisora en un comunicado enviado a la Bolsa 

Mexicana de Valores (BMV). 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/grupo-televisa-concreta-venta-de-radiopolis-familia-aleman
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NOTAS NACIONALES 
 

 

Conferencia matutina de AMLO 

 

 
 

 

Magistrados y jueces suspendidos por anomalías 

El 7 de mayo 2020, el CJF suspendió por seis meses al juez federal Fredy Francisco 

Aguilar Pérez por impedir el encarcelamiento del empresario joyero Jaime Sacal 

Micha y permitirle llevar en prisión domiciliaria su proceso, tras ser acusado de violar 

a su nieta menor de edad. 

Aguilar Pérez, quien se desempeñaba como Juez Tercero de Distrito de Hidalgo, 

dictó al empresario una medida cautelar distinta a la cárcel con el argumento del 

riesgo de contagio por Covid-19. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-3-de-julio-5444839.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-3-de-julio-5444839.html
https://www.reforma.com/magistrados-y-jueces-suspendidos-por-anomalias/ar1979822?v=2
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“Es conmigo, no con ellos", responde AMLO a ataques a su esposa e hijo 

“Es conmigo, no con ellos”, aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador al 

defender de las críticas que su esposa, la doctora Beatriz Gutiérrez Müller ha 

recibido por sus comentarios en redes sociales como Twitter.   

“Es conmigo no con ellos, mi esposa no va a ser candidata a nada, ella no es primera 

dama, es una mujer independiente y con criterio, lo que ella expresa es lo que piensa 

y yo no censuro, no limito su libertad, porque la han emprendido en contra de ella, 

en contra de mi hijo”. 

En su conferencia de prensa, en Palacio Nacional, el presidente López Obrador 

señaló a sus opositores que es él quien conduce el proceso de transformación del 

país.   

 

 

Que AMLO exija a Trump públicamente frenar construcción de muro: Senadores 

PAN 

El coordinador de los senadores de Acción Nacional, Mauricio Kuri considera un 

error la visita del presidente Andrés Manuel López Obrador a los Estados Unidos 

con Donald Trump. El legislador espera que AMLO defienda públicamente a México 

y a los mexicanos. 

“Si el presidente López Obrador insiste en ir, deberían tener una agenda de visita 

de Estado, hay muchos problemas, retos y oportunidades que atender en nuestra 

añeja, fructífera, pero también tensa relación con Estados Unidos. Esperamos, al 

igual que todos los mexicanos, que nuestro Presidente cumpla con lo que prometió 

y tenga una postura firme, propositiva, en donde defienda con valor y con dignidad 

nuestra soberanía”, indicó. 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/es-conmigo-no-con-ellos-responde-amlo-ataques-su-esposa-e-hijo
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/nacion/la-mananera-de-amlo
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.contrareplica.mx/nota-Que-AMLO-exija-a-Trump-publicamente-frenar-construccion-de-muro-Senadores-PAN20202710
https://www.contrareplica.mx/nota-Que-AMLO-exija-a-Trump-publicamente-frenar-construccion-de-muro-Senadores-PAN20202710
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“AMLO va a EU a hacerle el juego a Donald Trump”: representante demócrata 

Washington.— Jesús Chuy García (Los Pinos, Durango, 1956) es uno de los 

congresistas demócratas más franco y directo en la defensa de los migrantes y la 

comunidad mexicana en Estados Unidos. Representante por Illinois, donde compitió 

por la alcaldía en 2015, fue uno de los firmantes de la carta que el Caucus Hispano 

envió al presidente Donald Trump exigiéndole que cancelara el encuentro con su 

homólogo mexicano, Andrés Manuel López Obrador, y que en caso de que se 

produjera hablaran del tema migratorio. 

“Nuestra gran preocupación es que el encuentro se vaya a manipular por parte de 

Trump y su campaña para tratar de extraer votos de las comunidades latinas en 

Estados Unidos, en particular de los mexicanos o mexicoamericanos”, confesó en 

entrevista telefónica con EL UNIVERSAL. 

 

 

10 senadores piden licencia y buscan una candidatura 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, Ricardo 

Monreal, reveló que al menos 15 legisladores han solicitado licencia para separarse 

de su escaño y de ellos 10 buscarán ser candidatos a gobernadores en las 

elecciones del próximo 6 de junio de 2021. 

En video conferencia con periodistas del estado de Guerrero, expuso que a un año 

para las elecciones federales intermedias, donde habrán de renovarse toda la 

Cámara de Diputados, 15 gubernaturas y cerca de 21 mil 368 cargos de elección 

popular, algunos de senadores ya han solicitado permisos para ausentarse de la 

tarea legislativa y poder aspirar a contender por sus estados natales. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/amlo-va-eu-hacerle-el-juego-donald-trump-representante-democrata
https://www.eluniversal.com.mx/tag/jesus-chuy-garcia
https://www.contrareplica.mx/nota-10-senadores-piden-licencia-y-buscan-una-candidatura20203754
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Hubo información de atentado contra posibles blancos en CDMX 10 días antes: 

AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que 10 días antes del atentado 

contra Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la 

Ciudad de México (SSC-CDMX), el gobierno federal supo que un grupo se 

trasladaría a la capital de la República para realizar un atentado contra posibles 

blancos, por lo que se informó de inmediato y se protegió. 

En conferencia de prensa, el titular del Ejecutivo federal detalló que constantemente 

hay anuncios y llamadas de amenazas contra servidores públicos. 

 

Más que amenazas del cártel Jalisco en mi contra, es un desafío al Estado 

mexicano: Alfaro 

El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, señaló que fue informado sobre las 

amenazas del Cártel de Jalisco Nueva Generación (CJNG) en su contra; sin 

embargo, afirmó que es una muestra de desafío que se está generando contra el 

Estado mexicano. 

“Me parecer que más que una amenaza específica contra un servidor, pues es, una 

vez más, una muestra de desafío que se está generando contra el Estado mexicano. 

Lo que estamos viendo es una amenaza contra las instituciones”, comentó. 

En entrevista radio con Ciro Gómez Leyva, el gobernador señaló la necesidad 

prioritaria de que el presidente Andrés Manuel López Obrador convoque a cerrar 

filas y a enfrentar “este terrible mal” de manera conjunta y coordinada. 

 

Se expande CJNG y EU lanza alerta 

En los últimos cinco años, el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) se ha 

expandido de ocho a 27 estados del País, de acuerdo con informes del Gobierno de 

Estados Unidos. 

La violencia vinculada al crimen organizado se ha incrementado en entidades donde 

este grupo criminal tiene presencia como Guanajuato, Colima, Michoacán y Jalisco. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-mananera-de-amlo-hubo-informacion-de-atentado-10-dias-antes
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-mananera-de-amlo-hubo-informacion-de-atentado-10-dias-antes
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/metropoli/cdmx/omar-garcia-harfuch
https://www.eluniversal.com.mx/estados/mas-que-amenazas-del-cjng-en-mi-contra-es-un-desafio-al-estado-enrique-alfaro
https://www.eluniversal.com.mx/estados/mas-que-amenazas-del-cjng-en-mi-contra-es-un-desafio-al-estado-enrique-alfaro
https://www.eluniversal.com.mx/estados
https://www.reforma.com/se-expande-cjng-y-eu-lanza-alerta/ar1979885?v=5
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El Marro habría ordenado el ataque a anexo en Irapuato 

El multihomicidio ocurrido el miércoles pasado en un centro de rehabilitación para 

personas con adicciones, ubicado en el municipio de Irapuato, Guanajuato, cuyo 

número de muertos subió ayer a 26, habría sido ordenado por José Antonio Yépez 

Ortiz, El Marro, líder del cártel Santa Rosa de Lima, revelaron autoridades locales. 

Informaron que este hecho, junto con otros similares ocurridos en Irapuato, se 

enmarca en la disputa por el control de territorio que mantiene el grupo del Marro 

contra el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). 

 

[Audio] "Dando y dando", así fue el trato para liberar a El Mochomo 

Una de las intervenciones telefónicas que la Fiscalía General de la República habría 

presentado ante un juez de control para que le otorgara arraigo en contra de José 

Ángel Casarrubias Salgado, “El Mochomo”, es la conversación que sostuvo la 

madre del Mochomo, Francelia Salgado Patiño y el abogado de nombre Arturo, 

donde se ponen de acuerdo para entregar el dinero a trabajadores del juzgado 

Segundo de Distrito de Proceso Penales Federales en el Estado de México a 

cambio de la liberación de Casarrubias. 

Este es parte de la conversación que sostuvieron ambos personajes: 

Abogado: Señora Efren buenos tardes me comentó el señor Rafa que me 

comunicara con usted. 

Mama: me decía que en lo que habíamos quedado, a donde voy a esperarlo. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/el-marro-habria-ordenado-el-ataque-a-anexo-en-irapuato
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/justicia/audio-asi-fue-el-soborno-para-liberar-a-el-mochomo-5444231.html
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Van por mejorar movilidad del norte de la ciudad 

Durante la supervisión de obra de la Línea 1 del Cablebús, Claudia Sheinbaum, jefa 

de Gobierno de la Ciudad de México, informó que en agosto se realizará la 

readecuación integral del Centro de Transferencia Modal (Cetram) de Indios Verdes 

con el objetivo de facilitar el traslado de la población en el norte de la ciudad y el 

Estado de México. 

En su primera etapa, la readecuación tendrá una inversión de 483 millones de pesos 

por parte del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) y el Fondo 

Nacional de Infraestructura (Fonadin) y se estima su conclusión a mediados del 

2021. 

 

Rechaza Sheinbaum cambio a semáforo verde la próxima semana 

A través de un mensaje en redes sociales, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, 

aseguró que la capital del país no cambiará a semáforo verde en cuanto a Covid-

19; después de que así trascendiera en medios de comunicación. 

Sheinbaum explicó que será en la conferencia de las 11:30 horas donde se informe 

con mayor detalle sobre el proceso de cambio de semáforo en la capital del país. 

 

 

Gobernación revela que el crimen organizado ha impuesto toques de queda durante 

contingencia 

La Secretaría de Gobernación (Segob), a través de la Subsecretaría de Derechos 

Humanos, Población y Migración, publicó este jueves el documento Observaciones 

sobre Violaciones a Derechos Humanos cometidas durante la Contingencia 

Sanitaria por COVID-19, que muestra, entre otras situaciones, las acciones 

realizadas por el crimen organizado durante la emergencia causada por el virus. 

Dicho texto señala que diversos grupos delictivos han realizado en el país desde 

toques de queda y amenaza a médicos, hasta cobros de impuestos. 

https://www.contrareplica.mx/nota-Van-por-mejorar-movilidad-del-norte-de-la-ciudad20203714
https://www.publimetro.com.mx/mx/noticias/2020/07/03/rechaza-sheinbaum-cdmx-cambie-semaforo-verde.html
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/crimen-organizado-impone-toques-de-queda-durante-contingencia-segob
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/crimen-organizado-impone-toques-de-queda-durante-contingencia-segob
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Las universidades públicas mantendrán examen de ingreso 

Las universidades públicas como UNAM, UAM y estatales mantendrán el respeto 

absoluto a su autonomía, por lo que conservarán sus procesos de admisión de 

estudiantes y personal académico, a pesar de que serán parte fundamental 

del Sistema Nacional que buscará el acceso universal a la educación superior, 

establece el proyecto de Ley General de Educación Superior. 

El documento, cuya copia posee Excélsior, fue presentado por el secretario de 

Educación Pública, Esteban Moctezuma Barragán, a los senadores en una reunión 

virtual privada; prevé que en 2022 se creará un Fondo Federal Especial para 

garantizar la obligatoriedad y la gratuidad de la educación superior, que de ninguna 

manera sustituirá el subsidio a las universidades públicas, ya que se usará para 

evitar que sus ingresos se deterioren por la aplicación de la gratuidad de la 

enseñanza superior. 

 

Merma calidad de agua potable en CDMX 

La calidad del agua entregada en los domicilios de Ciudad de México no 

necesariamente es potable, expone un informe del Instituto de Ecología de la 

UNAM. 

 

"Los parámetros de calidad de agua del periodo 2002-2017 superan los límites 

máximos permisibles de acuerdo con el análisis de la información histórica oficial, 

para coliformes fecales, aluminio, nitrógeno amoniacal, fierro y manganeso", indica 

el reporte. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/las-universidades-publicas-mantendran-examen-de-ingreso/1391841
https://www.reforma.com/merma-calidad-de-agua-potable-en-cdmx/ar1979688?v=2
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NOTAS INTERNACIONALES 
 

 
El movimiento ‘Black Lives Matter’ amplía sus protestas 

Una banda de jazz estilo Nueva Orleans tocaba St. James Infirmary, un blues sobre 

la muerte de la novia del que la canta, en el centro de Washington Square, poco 

antes de que cientos caminaran detrás de ese conjunto unas 30 o más cuadras para 

ser recibidos en Ocupa Alcaldía, un plantón de manifestantes bajo el lema de 

las Black Lives Matter (Vidas Negras Valen), parte de un movimiento nacional sin 

precedente en medio siglo que, por quinta semana, sigue sacudiendo a las cúpulas 

del país. 

El campamento de cientos de personas que se estableció sobre una placita al lado 

de la alcaldía tiene una “bodega comunitaria, (toma lo que necesites, ofrece lo que 

puedas), una biblioteca popular que solicita libros radicales para compartir, una 

carpa de atención médica y mesas para alimentar a todos. De repente hay foros 

sobre historia, raza y género, y sobre la violencia oficial. Una mujer lee un libro sobre 

Angela Davis, mientras a unos metros, un DJ pone música hiphopera y algunos 

bailan, mientras otros tejen. No hay policías, su paso está prohibido (por ahora). 

Hay líneas pintadas con gis que decoran no policía más allá de este punto. Se 

solicita que todos usen cubrebocas. 

 
Niega juez a Venezuela acceso al oro que tiene en Banco de Inglaterra 

Caracas. El juez británico Nigel Teare rechazó ayer dar a Venezuela el control sobre 

más de mil millones de dólares en oro depositados en una cámara del Banco de 

Inglaterra, al alegar que es ilegal entregárselo a Nicolás Maduro, dado que Gran 

Bretaña no lo reconoce como presidente, sino al líder opositor Juan Guaidó. 

El Banco Central de Venezuela anunció que apelará inmediatamente la absurda e 

insólita decisión del tribunal inglés que pretende privar al pueblo venezolano del oro 

tan urgentemente necesario para hacer frente a la pandemia de Covid-19. 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/07/03/el-movimiento-2018black-lives-matter2019-amplia-sus-protestas-8476.html
https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/07/03/niega-juez-a-venezuela-acceso-al-oro-que-tiene-en-banco-de-inglaterra-9293.html
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Jueza ordena suspender actividades de ejército de EU en Colombia 

Bogotá. Un tribunal colombiano ordenó al ejecutivo de Iván Duque suspender las 

actividades de una brigada del ejército estadunidense, que llegó al país en junio 

para apoyar la lucha contra el narcotráfico y una operación antidrogas en el Caribe 

que apunta al gobierno venezolano. 

La magistrada ordena a Duque que "suspenda los efectos jurídicos de la 

autorización para cualquier actividad de esa brigada militar en el territorio nacional", 

según reza el fallo que responde a un recurso de protección interpuesto por un 

grupo de congresistas opositores. 

 

Detienen a exnovia de Jeffrey Epstein por  tráfico de menores 

Ghislaine Maxwell, excolaboradora de Jeffrey Epstein, fue detenida por el Buró 

Federal de Investigaciones (FBI, por sus siglas en inglés), ayer en Bedford, New 

Hampshire, en el noreste de Estados Unidos, por su presunta relación con los 

abusos sexuales y la red de tráfico de menores que el millonario neoyorquino 

estableció durante años. 

Se le acusa de seis delitos: incitar a menores a viajar para participar en actos 

sexuales, transportación de menores con finalidades de acto sexual, dos de 

conspiración y dos de perjurio, de acuerdo con el tribunal del distrito sur de Nueva 

York. 

 

 

 

 

 

 

 
 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/07/02/jueza-ordena-suspender-actividades-de-ejercito-de-eu-en-colombia-7089.html
https://www.razon.com.mx/entretenimiento/detienen-ghislaine-maxwell-exnovia-jeffrey-epstein-e-implicada-trafico-menores-396069
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COLUMNAS FISCALES 

 

David Colmenares Páramo 

Signos y Señales 

Aprovechar facultades recaudatorias 

El autor es el Auditor Superior de la Federación 

Ya hemos comentado el desperdicio que hay del poder recaudatorio del impuesto 

predial, un impuesto patrimonial; simplemente administrándolo correctamente, no 

es necesario hacer revaluaciones confiscatorias, sino fortalecer los catastros y 

encontrar mecanismos para su cobro, incluyendo la posibilidad de convenios entre 

órdenes de gobierno. 

Se han dado casos muy interesantes de incrementos muy simples, con un rebote 

en 1990, en los coeficientes del Fondo de Fomento Municipal. Un fondo que 

íntegramente se distribuye entre los municipios. 

Generar más ingresos no significa crear nuevos impuestos, significa rediseñar los 

que ya existen y mejorar su administración. 

Otro buen impuesto creado desde 1962, es el Impuesto a la Tenencia o Uso de 

Vehículos; se trata de un impuesto patrimonial, progresivo, no regresivo, que 

desafortunadamente se convirtió en un impuesto de venta política. Era un impuesto 

federal, pero como tal desaparece el primer día de 2012, establecido en la ley desde 

2007, que daba a las entidades dos opciones: crear un impuesto estatal con 

características similares a la tenencia federal –que cobraban los estados 

quedándose con el 100 por ciento–, o empezar a trabajar en el ajuste de sus 

presupuestos. Por lo que al estar vinculado a los compromisos de las campañas 

políticas, se deterioró su potencial recaudatorio después de 2008. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/david-colmenares-paramo/aprovechar-facultades-recaudatorias
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SACAPUNTAS 

Interponen denuncias 

Anticipamos ayer en este mismo espacio que el Consejero Jurídico de la 

Presidencia, Julio Scherer, revisa personalmente los casos de factureras, lo que 

confirmó anoche. En el noticiario de Salvador García Soto, en Heraldo TV, adelantó 

que este viernes presentan 47 denuncias, a través del SAT. Van incluso contra 

compradores, pero con opción a regularizarse.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/amlo-viaje-estados-unidos-donald-trump-washington-julio-menchaca-mesa-directiva-sacapuntas-3-julio-2020/
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OTRAS COLUMNAS 

 

EDITORIAL 

Empresas, la otra víctima del Covid 

Según los cálculos de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe 

(Cepal), una de cada cinco empresas que se pierdan en la región a raíz del 

confinamiento impuesto para intentar contener la pandemia del Covid-19, será 

mexicana. 

En sus proyecciones, contenidas en un informe en que se analiza la emergencia y 

la reactivación económica en la región tras el paso del Covid, la crisis sanitaria de 

este 2020 se traducirá en la lamentable desaparición de medio millón de empresas 

mexicanas de todos los tamaños pero con especial énfasis contra las 

microempresas, lo que a su vez repercutirá en la pérdida permanente de millones 

de puestos de trabajo, mismos que no podrán recuperarse ni siquiera con la 

reactivación de la economía tras de que las cifras de contagios comienzan a ceder 

levemente en Latinoamérica y con una incipiente reapertura de la vida comercial, 

industrial y de servicios que se hace aún bajo el riesgo de un rebrote de la epidemia. 

BAJO RESERVA 

¿Quién le hará el trabajo sucio a Morena? 

Nos cuentan que la operación hormiga de trasladarle, semana a semana, diputados 

federales a la bancada del PT para que alcance a ser la tercera fuerza en San 

Lázaro ha ido mermando a Morena en la Cámara de Diputados. Esta semana 

renunciaron tres diputados a Morena y anunciaron su incorporación al PT, lo que 

deja al partido en el gobierno con 251 diputados, es decir, está en alto riesgo de 

perder la mayoría absoluta en San Lázaro y con ello el derecho a presidir la Junta 

de Coordinación Política los tres años de la 64 Legislatura. Al PT todavía le faltan 3 

diputados para alcanzar al PRI (46) y 4 para rebasarlo y colocarse como la tercera 

fuerza política. Como recordará en el inicio de la 64 Legislatura hubo un acuerdo 

con el partido mayoritario para que el primer año presidiera Morena, el segundo el 

PAN y el tercero el PRI, pero al no ser el PRI la tercera fuerza, la presidencia podría 

recaer en el PT, o lo que es lo mismo en la autollamada 4T. El PES actualmente 

tiene 26 legisladores y el Partido Verde tiene 13, por lo que alguno de ellos tendría 

que enviar a cinco de sus diputados a la fracción del PT para vitaminarla, dejar al 

PRI fuera y quedarse con la presidencia de la Cámara. 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/editorial-el-universal
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/periodistas-el-universal/bajo-reserva
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MARIO MALDONADO 

HISTORIAS DE NEGOCEOS 

El desaseo en Banco Famsa y la CNBV 

La liquidación del Banco Famsa por malos manejos tiene detrás de sí una historia 

de posible fraude por parte de sus directivos y accionistas, y una flagrante falta de 

supervisión por parte de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). El 

asunto podría estallar pronto, sobre todo porque los exvicepresidentes encargados 

de su supervisión ahora trabajan en la iniciativa privada; dos de ellos, ni más ni 

menos que en Caja Libertad, el intermediario relacionado con el otrora influyente 

abogado Juan Collado, quien está preso, y dos más en bancos y despachos que 

prestan servicios a empresas del sector. 

Esta semana, la Junta de Gobierno de la CNBV, a cargo de Juan Pablo Graf, notificó 

a Banco Famsa la revocación de su licencia debido a una gestión de riesgos 

inapropiada, operaciones y créditos otorgados a personas relacionadas del grupo 

por encima de los límites regulatorios, registros indebidos en dichas operaciones e 

incumplimiento recurrente a diversas disposiciones normativas, según dio a conocer 

el regulador. 

RAÚL RODRÍGUEZ CORTÉS 

GRAN ANGULAR 

¿Es inoportuna la visita de AMLO a Trump? Podría no serlo 

AMLO habrá emprendido el próximo miércoles su primer viaje al extranjero como 

Presidente, para reunirse en Washington con Donald Trump, visita cuya pertinencia 

ha provocado una gran polémica en el país. 

Más allá de las filias y fobias que desata López Obrador en nuestra polarizada 

nación, voces diplomáticas de innegable prestigio, como la del exsecretario de 

Relaciones Exteriores, Bernardo Sepúlveda, la han considerado inoportuna y 

contraria a los intereses del país, sobre todo por el contexto electoral 

estadounidense en que ocurrirá. Temen que el republicano Trump no logre 

la reelección (en medio de las crisis sanitaria y económica que enfrenta) y que su 

contrincante demócrata Joe Biden, con cada vez mayores posibilidades de triunfo, 

castigue a México por esta visita, si gana la elección. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mario-maldonado/mario-maldonado
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mario-maldonado/mario-maldonado
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/raul-rodriguez-cortes/raul-rodriguez-cortes
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/raul-rodriguez-cortes/raul-rodriguez-cortes
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CAPITANES 

Enrique Riquelme... 

El capitán de Cox Energy lanzará el martes su Oferta Pública Inicial en la Bolsa 

Institucional de Valores (BIVA) por hasta 1,000 mdp. Es filial de la española Cox 

Energy Solar y dispone de más de 36 parques solares con capacidad de 1,800 MW, 

distribuidos principalmente en México, Chile y Colombia. 

Viejo Conocido 

Esta semana se supo del maratón de adjudicaciones directas para compra de 

medicamentos e insumos médicos, ejecutado entre marzo y junio, por la Oficialía 

Mayor de la SHCP, que lleva Thalía Lagunas. 

Son al menos 50 contratos por más de 35 mil millones de pesos, muchos ganados 

por los grandes laboratorios, lo mismo para genéricos, que medicinas de patente, 

antirretrovirales, oncológicos, así como distribución y servicios de farmacia y central 

de mezclas para algunos hospitales. 

Pero hay un contrato que llama la atención. Lo ganó Farmacéuticos Maypo, a cargo 

de Jack Rodríguez, una de las tres grandes proveedoras de las administraciones 

anteriores, a la que el Presidente López Obrador aplicó un "veto" simbólico en marzo 

de 2019, que en realidad no la afectó tanto como a su competidora Fármacos 

Especializados, de Francisco Pérez Fayad. 

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

EN TODAS las familias siempre hay un tío que da pena ajena. Y algo así se vivirá 

el miércoles en Washington cuando se encuentren Donald Trump y Andrés Manuel 

López Obrador... sin cubrebocas. Y es que ambos mandatarios han dejado en claro 

que desprecian toda evidencia científica que recomienda su uso para evitar la 

propagación del Covid-19. 

EL ENCUENTRO ha sido duramente criticado de ambos lados de la frontera. 

En México, por ejemplo, el ex canciller Bernardo Sepúlveda advirtió que la visita es 

inconveniente y carece de fundamento. El michoacano Silvano Aureoles fue menos 

sutil y prácticamente le dijo agachón al mandatario. 

https://www.reforma.com/capitanes-2020-07-03/op183181?pc=102&referer=--7d616165662f3a3a6262623b6770737a6778743b767a783a--
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2020-07-03/op183205?pc=102
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JAQUE MATE 

Sergio Sarmiento 

Niños con cáncer 

"¿Tú nos responderías así?". 

Padres de niños con cáncer 

El episodio saturó las redes sociales este 1o. de julio. La esposa del presidente 

López Obrador, Beatriz Gutiérrez Müller, publicó un tweet de celebración por el 

triunfo electoral de su marido: "Los ciudadanos -que somos los verdaderos 

guardianes de la democracia- logramos lo impensable: elecciones realmente 

democráticas". Una persona llamada José David Guerra Muñoz le preguntó por la 

misma red: "¿Cuándo atenderá personalmente a los padres de niños con cáncer? 

Gracias por su amable respuesta". La respuesta, sin embargo, no fue amable: "No 

soy médico, a lo mejor usted sí. Ande, ayúdelos". 

Si bien Gutiérrez Müller ofreció después una disculpa, que muchos consideraron 

arrogante, la respuesta ejemplifica la falta de solidaridad del régimen con los niños 

con cáncer. El gobierno niega que haya desabasto de medicamentos oncológicos. 

El mismo 1o. de julio la Secretaría de Salud emitió un comunicado que decía: "se 

encuentra garantizado el abasto", "no se prevé ninguna escasez". Añadía: "De mayo 

a junio de este año, el Insabi distribuyó un total de 58,170 piezas de medicamentos 

oncológicos y para el mes de julio se tiene previsto entregar 137 mil piezas más". 

 

SACAPUNTAS 

La otra foto en EU 

Del viaje del presidente López Obrador a Washington, nos comentan, no sólo se 

espera su foto con Donald Trump, porque el mandatario mexicano tiene en mente 

otra fotografía. Para ello visitará el monumento a Abraham Lincoln, en el parque 

National Mall. Será un breve pero simbólico homenaje al ex presidente de Estados 

Unidos que abolió la esclavitud. 

 

 

https://www.reforma.com/ninos-con-cancer-2020-07-03/op183207?pc=102
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/amlo-viaje-estados-unidos-donald-trump-washington-julio-menchaca-mesa-directiva-sacapuntas-3-julio-2020/
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ALHAJERO 

MARTHA ANAYA  

Sobresalto en Nuevo León 

“Esta es la adversidad más complicada a la que me enfrentado –¡y vaya que las he 

tenido!-, pero tenemos que salir adelante y lo vamos a hacer”. 

Tal fue, en un momento dado, la manera como Jaime Rodríguez Calderón “El 

Bronco” calificó lo que sucede en estos momentos en Nuevo León frente al Covid-

19 y que hoy lo obliga a entrecerrar la puerta. 

Pero más allá del desafío personal y de las razones que le llevaron a tomar una 

serie de medidas de restricción en la movilidad para evitar la saturación de sus 

hospitales en la entidad norteña, el gobernador refirió algunas situaciones sobre las 

que valdría la pena hacer conciencia en todo el país: 

-Los doctores se nos cansan…; ya son muchos días de trabajo. 

 

FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1. No exageren. La subsecretaría de Derechos Humanos, Población y Migración de 

la Segob, a cargo de Alejandro Encinas, afirmó que hay estados y municipios que 

siguen aplicando medidas restrictivas a la ciudadanía, violando sus garantías. “Los 

retenes, cierres de fronteras y de carreteras son restricciones severas al derecho al 

libre tránsito. La CDMX, estados y municipios no tienen competencia para dictarlos, 

salvo que haya una autorización expresa del Consejo de Salubridad General para 

establecer cordones sanitarios”, externó. Incluso, si se argumentara que pudieran 

tener competencia, estas medidas impuestas con el uso de la fuerza no cumplen 

con los requisitos de proporcionalidad. Saberlo sirve de algo, pero las autoridades, 

¿lo entienden? 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/jaime-rodriguez-calderon-gobierno-nuevo-leon-frente-covid19-saturacion-hospitalaria-medicos-turnos-dobles-alhajero-martha-anaya/
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1391832
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1391832
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PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Persuadir 

Así como no es coherente defender el Estado de derecho violando la ley, tampoco 

lo es reivindicar la democracia, la libre expresión y, en general, los valores de la 

libertad mediante la burla y el hostigamiento. 

Encabezados por el politólogo germano-estadunidense Yascha Mounk (Múnich, 

1982), un grupo de intelectuales de varias nacionalidades ha lanzado Persuasion, 

una comunidad comprometida con “debatir y revigorizar los principios de una 

sociedad libre y justa”. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Los tercos, necios, hechos del caso Ayotzinapa 

El presidente López Obrador sostuvo que en la liberación de José Ángel 

Casarrubias, El Mochomo, uno de los principales involucrados en el caso 

Ayotzinapa, hubo corrupción judicial y el Consejo de la Judicatura inició ya la 

investigación correspondiente. El Mochomo ha sido rehaprendido, pero por otros 

delitos distintos al crimen de Iguala. 

Quizás hubo corrupción en esa decisión judicial, pero lo cierto es que, en el mismo 

sentido, un tribunal de Tamaulipas ha dejado en libertad a Gildardo López 

Astudillo, El Cabo Gil, jefe de la célula de sicarios que operó el secuestro y 

desaparición, y a casi un centenar de detenidos por el caso, incluyendo varios 

asesinos materiales. Y es que en la esquizofrenia en la que se mueven estas 

investigaciones y en la terquedad de desaparecer todo lo que huela a la verdad 

histórica, los verdaderos responsables están quedando, uno a uno, en libertad, por 

negligencia de las propias autoridades. 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/persuadir/1391822
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/los-tercos-necios-hechos-del-caso-ayotzinapa/1391825
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ALICIA SALGADO 

Banco Ahorro Famsa: ¿48 meses de irregularidades? 

Con la toma de control por parte del IPAB, que encabeza Gabriel Limón, de Banco 

Ahorro Famsa, se profundizarán el análisis e investigación fiscal y penal de las 

operaciones financieras relacionadas del grupo familiar y socios de don Humberto 

Garza Valdés. Hay quien apuesta que se defenderán de la acción tomada este 30 

de junio por las autoridades financieras. 

La verdad, de lo informado hasta ahora, la interrogante más importante es: ¿es 

posible que, en México, una institución de banca múltiple pueda operar con 

observaciones, incumplimientos regulatorios o legales?, y los bancos integrantes de 

la ABM que sí cumplen, ¿no se quejan? 

 

DAVID PARAMO 

Paren de ofender 

¿Qué les da a los gobiernos de Vicente Fox Quesada, de Andrés Manuel López 

Obrador y, en menor medida, de Felipe Calderón y de Enrique Peña Nieto por 

insultar a los migrantes? 

Fox y López Obrador han dicho exactamente lo mismo sobre las remesas y quienes 

las envían. Hacen ver estos recursos como si fueran un éxito de sus gobiernos y 

tratan de caracterizar a los migrantes como si fueran una suerte de ejército de 

ocupación enviado por sus administraciones para quitarle dinero a Estados Unidos. 

Mienten. 

EL CONTADOR 

El Contador 

Amazon Studios, que dirige Mike Hopkins, encontró en la industria de videojuegos 

una nueva inspiración para ampliar su catálogo de series. Recientemente adquirió 

los derechos de la franquicia de videojuegos Fallout, la cual pertenece al estudio de 

desarrollo Bethesda, cuyo productor ejecutivo es Todd Howard. Amazon Studios se 

interesó en este videojuego porque ha registrado ventas récord y ha recibido cientos 

de premios, a lo que se añade que la versión para móviles, Fallout Shelter, tiene 

más de 170 millones de descargas. El desarrollo de la serie correrá a cargo de Kilter 

Films, que ha estado detrás de títulos como WestWorld, y tendrá como productores 

a Jonathan Nolan y Lisa Joy. 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/banco-ahorro-famsa-48-meses-de-irregularidades/124499
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/paren-de-ofender/124495
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/124494
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JOSÉ YUSTE 

La receta de Cepal… que México podría seguir 

México decidió irse por la libre, es decir con su receta propia frente a la crisis. El 

problema es que… no está resultando. El promedio del mercado menciona que 

caeremos -8.9% (encuesta del Banco de México). Y ya ni digamos la caída prevista 

por el FMI para México, de -10.5 por ciento. Por donde se le vea, va a ser el peor 

año económico desde la crisis del 29. Ante ello, el gobierno de López Obrador sí 

tiene opciones. Una opción, nada neoliberal, es la propuesta que ayer dio a conocer 

la Cepal. 

APOYAR NÓMINA, A TRABAJADORES INDEPENDIENTES 

El organismo latinoamericano perteneciente a Naciones Unidas, propuso no sólo a 

la economía mexicana, sino a todos los países del subcontinente, realizar cuatro 

medidas contracíclicas: 

MARICARMEN CORTES 

Sí hay otros bancos vulnerables 

Aunque existe el temor de que otros bancos pudieran presentar problemas a 

consecuencia de la pandemia, Luis Niño de Rivera, presidente de la Asociación de 

Bancos de México, insiste en la fortaleza del sistema que, asegura, no se vio 

afectada por la liquidación de Banco Ahorro Famsa. 

BAF no representa un riesgo sistémico porque no tenía una elevada 

transaccionalidad en medios de pagos, ni una amplia relación de operaciones de 

tesorería o líneas de crédito con otros bancos; y el 99% de los clientes recuperarán 

sus ahorros porque están cubiertos por el seguro de depósito. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/la-receta-de-cepal-que-mexico-podria-seguir/124493
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/si-hay-otros-bancos-vulnerables/124496
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JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

El Presidente y la silla vacía 

El recinto parlamentario de Palacio Nacional, en el primer piso del patio central, fue 

estrenado en 1829, a solo ocho años de la consumación de la independencia, el 27 

de septiembre de 1821, y está íntimamente relacionado con Benito Juárez. 

En ese escenario se discutió y aprobó la Constitución de 1857, que estableció la 

separación Iglesia-Estado, implantó de nueva cuenta el federalismo y la república 

representativa. Fue de tal fuerza que el papa Pío IX lo censuró. 

 

TRASCENDIO 

Trascendió 

Que hoy toca turno de comparecer ante el Congreso de Guanajuato al fiscal Carlos 

Zamarripa Aguirre, en reunión virtual en la que podrán participar los 36 diputados 

en tres rondas de preguntas. La cita resulta oportuna luego de los hechos sucedidos 

en Celaya, que llevaron al gobierno federal a cuestionar el desempeño del Ministerio 

Público tras la liberación de la mamá de José Antonio Yépez Ortiz, El Marro, junto 

con dos familiares y la subsecuente investigación que anunció Alejandro Gertz 

Manero, además de la matanza perpetrada en una granja de Irapuato. 

Que por cierto, la FGR que comanda Alejandro Gertz Manero basa parte de su caso 

contra Tomás Zerón en la indagatoria de la Visitaduría General de la entonces PGR, 

que desde 2016 denunció irregularidades y violaciones a los derechos humanos en 

el trabajo del ex jefe de la Agencia de Investigación Criminal, y hoy ese Proyecto de 

Evaluación Técnico-Jurídica del Caso Ayotzinapa es el que cobra fuerza 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-presidente-y-la-silla-vacia
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-presidente-y-la-silla-vacia
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio-nacional_74
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio-nacional_74
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CARLOS PUIG 

Agazapados, saliendo del búnker 

Los semáforos comienzan a ponerse en rojos menos intensos; en Ciudad de México 

es naranja. Las hospitalizaciones, poco a poco, muy poco a poco, empiezan a ser 

menos y comenzamos a salir a la calle. 

Pocas industrias han sido golpeadas económicamente como la de la hospitalidad: 

fondas, restaurantes, bares. Canirac, calcula que uno de cada cinco no volverá a 

abrir. El virus habrá acabado con ellos. 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

No más parches 

Con ese título: “No más parches”, Santiago Levy ha vuelto a plantear, ahora en un 

puñado de palabras, (Nexos, julio 2020, www.nexos.com.mx/?p=48609), la 

propuesta de cambio institucional que más podría servir al propósito del actual 

gobierno de crear un verdadero estado de bienestar. 

Levy nos recuerda que el desempeño económico de México entre 1995 y 2018 fue 

mediocre y estaba condenado a seguirlo siendo, no por falta de inversión, sino por 

un diseño institucional torcido que “gravó al sector productivo de la economía y 

subsidió al improductivo”, impidiendo un crecimiento adecuado de la productividad 

y de la protección social. 

CARLOS MARIN 

La omisión del ex secretario del GIEI 

Por narco sí, por Los 43 no, titulé este martes el desenlace judicial de José Ángel 

Casarrubias Salgado, presunto cabecilla de la banda criminal Guerreros Unidos, 

quien pese a ser exculpado del delito delincuencia organizada fue recapturado por 

la Fiscalía General de la República en cuanto había salido de prisión, acusándolo 

de lo mismo pero en relación con algo diferente (se ignora qué) al caso Iguala, lo 

que pulveriza las expectativas de quienes imaginaban que podía 

corresponsabilizársele del atroz asesinato múltiple. 

El Mochomo, como le apodan, quizá termine siendo sentenciado, pero solo si el MP 

federal consigue hacer sólida la nueva imputación, lo que no será fácil (tuvo que 

decretarle arraigo de 40 días) para lograr una condena inapelable. 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/agazapados-saliendo-del-bunker
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/agazapados-saliendo-del-bunker
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/no-mas-parches
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/no-mas-parches
https://www.nexos.com.mx/?p=48609
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/la-omision-del-ex-secretario-del-giei
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/la-omision-del-ex-secretario-del-giei
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CONFIDENCIAL 

ENRIQUE QUINTANA 

Tocamos fondo… y allí seguimos 

En más de una ocasión, el presidente de la República ha dicho que en materia 

económica “ya tocamos fondo” y que ahora viene la recuperación. 

Esta es una verdad a medias, literalmente. Por una parte es cierto que de acuerdo 

con algunas variables, parece ser que ya se tocó fondo. Sin embargo, no es claro 

que ya haya comenzado la recuperación. Son dos cosas diferentes. 

 

DARÍO CELIS 

La 4T rescata AHMSA 

Julio Villarreal, el presidente de Grupo Villacero y del Banco Afirme, ya es el nuevo 

dueño de Altos Hornos de México (AHMSA). El empresario regiomontano llegó 

finalmente a un acuerdo con Alonso Ancira. 

La firma del convenio definitivo es un hecho y fue alentado desde Palacio Nacional 

con la intervención directa de Alfonso Romo, el Jefe de la Oficina de la Presidencia, 

y la venia de Andrés Manuel López Obrador. 

 

PABLO HIRIART 

María Antonieta 

La persona más insultada de Francia antes y al inicio de la Revolución no fue Luis 

XVI, sino su esposa, María Antonieta. 

Con algunos rasgos de sencillez en su vestimenta y afinidad con la vida rural, pero 

profundamente antipática para los franceses, María Antonieta catalizó la furia del 

pueblo y la intelectualidad en la época de escasez de cereales, hambre y arcas 

vacías. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/tocamos-fondo-y-alli-seguimos
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/la-4t-rescata-ahmsa
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/maria-antonieta
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

¿Prueba de Covid para López Obrador? 

El mayor secreto de la visita del presidente Andrés Manuel López Obrador a su 

contraparte Donald Trump es la negociación, que ha resultado compleja y difícil, 

que desde hace cuatro días llevan a cabo los mexicanos con los estadounidenses, 

para evitar que cuando entre a la Casa Blanca y le tomen la temperatura, en caso 

de tenerla alta, no sea obligado a realizarse la prueba del Covid-19. La negociación 

está atorada y no se ha podido llegar a ningún acuerdo. 

Para los mexicanos, si se toma en cuenta la posición pública de López Obrador, el 

que no se haya aplicado la prueba es parte de su narrativa política de ser diferente; 

en el caso de Trump, su salud es un tema de seguridad nacional. 

 

SALVADOR CAMARENA 

Verdad histórica o la nada  

La misma Fiscalía General de la República que puso reparos a la hora de 

involucrarse en la acusación de familiares ligados a un capo en Guanajuato, 

alegando supuestos o reales huecos en la carpeta de esa investigación, quedó 

exhibida horas después cuando, en otro caso, ni más ni menos sobre los 

estudiantes desaparecidos en Iguala, un juez liberó a un detenido, considerado 

clave para saber por qué y dónde fueron exterminados los de Ayotzinapa. Dime qué 

presumes y te diré de qué careces, reza el dicho. 

Pero no seamos tan injustos. La FGR es una dependencia con nombre y 

autonomías refulgentes, pero tradición inocultable: como antes con la Procuraduría 

General de la República, la FGR falla mucho a la hora de armar casos, tanto o más 

que las fiscalías estatales. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/prueba-de-covid-para-lopez-obrador
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/verdad-historica-o-la-nada
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ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | BRP, ¿tendencia o caso aislado? 

Un día después de la entrada en vigor del TMEC, la empresa canadiense que 

preside José Boisjoli anunció una inversión de 136 millones de dólares para la 

construcción de una nueva planta en Ciudad Juárez, la tercera de la compañía en 

territorio nacional, que estaría lista en otoño de 2021 y generaría hasta mil empleos 

permanentes. La inversión responde a la creciente demanda de sus vehículos todo 

terreno, y de su marca CanAm que incluso ya superó el bache que provocó la 

contingencia sanitaria del coronavirus con un aumento anual de 35% en las ventas 

de mayo y mantuvo una tendencia muy similar en junio. El plan de crecimiento se 

gestó desde hace varios meses y pese al ajuste en la estrategia financiera para 

lidiar con la pandemia se mantuvo porque además de cubrir la demanda local el 

plan es generar sinergias con sus otras dos instalaciones; Ciudad Juárez y 

Querétaro, y también abastecer Estados Unidos que sería el único mercado que 

reportaría un crecimiento en ventas en el primer trimestre de 2021, según 

estimaciones preliminares de BPR. 

 

 

Pepe Grillo 

¿Y la estrategia para Irapuato? 

La dimensión de la masacre en un centro de rehabilitación de Irapuato dejó 

pasmados a muchos actores políticos. Incluso para ellos, para los políticos, el 

fusilamiento colectivo rebasó los límites y durante unas horas no supieron bien a 

bien qué decir. 

Después volvieron a los jaloneos de siempre y las ofertas que siempre se escuchan 

ante las tragedias, como mayor cooperación y apoyo. El alcalde de la ciudad, 

Ricardo Ortiz, denunció, como era de esperar, que es insuficiente el número de 

fuerzas federales en la demarcación. 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-brp-tendencia-o-caso-aislado-5444471.html
https://www.cronica.com.mx/notas-y_la_estrategia_para_irapuato-1157889-2020
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Federico Arreola 

Quedan claros los motivos de Hiriart para insultar a una mujer honesta 

No, no lo ha hecho ese columnista por misoginia, sino por algo en cierto sentido 

más vulgar. Tiene que ver con una comparación reciente entre dos primeros años 

de gobierno. Es decir, 2019 contra 2013. Lo dice un reporte que estos días ha 

circulado de la organización Artículo 19. 

AMLO gastó en publicidad, en 2019, la tercera de lo gastado en 2013 por Peña 

Nieto en el mismo concepto. Y en 2020 la 4T gastará todavía menos en publicidad 

en medios de comunicación. 

 

Ricardo Alemán 

¡No, presidente, la crítica no es insulto! 

No es novedad que el presidente mexicano tiene un especial gusto por 

la victimización. 

Tampoco es nuevo que el propio López Obrador se coloca, a manera de "galardón", 

el "sambenito" de que él y su gobierno son los más insultados y ofendidos, lo cual 

es una apreciación falsa que más bien parece justificar la crítica a sus magros 

resultados. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-quedan-claros-los-motivos-de-hiriart-para-insultar-a-una-mujer-honesta.html
https://lasillarota.com/opinion/columnas/no-presidente-la-critica-no-es-insulto/408851
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Rozones 

La movida del PT en San Lázaro 

En la Cámara de Diputados llama la atención que la bancada del PT ha mantenido 

un crecimiento de legisladores en sus filas para cerrar este jueves con 42 luego de 

las adhesiones de dos diputados de Morena —Leticia Díaz y Eraclio Rodríguez—, 

con lo que está a sólo cinco legisladores de convertirse en tercera fuerza política y 

con ello tratar de disputarle al PRI la presidencia de la Mesa Directiva en el último 

año de la legislatura, aun cuando eso represente romper los acuerdos entre partidos 

que permitieron la correcta instalación de la misma. Sin embargo, en la bancada 

tricolor tienen ya bien registrado que de seguir transfiriendo legisladores, Morena 

puede también perder su mayoría absoluta y poner en riesgo, según las normas 

internas de la Cámara, el control que tiene en la Junta de Coordinación Política. En 

San Lázaro se viene, como en una cadena de supermercados, el mes de las ofertas. 

Javier Solórzano Zínser 

Se juega, aunque no se quiera 

Cuando el Presidente toma una decisión difícilmente la cambia llueve, truene o 

relampaguee. Se podrá argumentar que es firme de convicciones, pero también se 

puede presumir que para algunos temas se cierra y escucha poco o nada. 

Habrá que reconocer que a menudo esta actitud, que tiene algo de empecinamiento, 

le ha dado resultado. Sin embargo, también es muy cierto que quizá todo esto lo ha 

llevado a perder de vista las muchas posibilidades y alternativas que ofrece atender 

diferentes visiones. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/movida-pt-san-lazaro-396189
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/juega-quiera-396190
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Bibiana Belsasso 

“El T-MEC ancla la certidumbre en México y eso es lo que se necesita” 

Ahora que ya entró en vigor el T-MEC, el nuevo acuerdo comercial entre México, 

Canadá y Estados Unidos, que sustituye al TLCAN, platicamos con la senadora 

Vanessa Rubio Márquez, quien empezó a renegociar el tratado como miembro del 

Gobierno mexicano en la pasada administración, y ahora desde el Senado ha visto 

las leyes para que se pueda respaldar. 

Pues mira, sí, me tocó estar justamente, se hizo una reunión en Washington el 16 

de agosto de 2017, ahí fue la primera ronda, unos la llaman la primera ronda de 

negociación en Washington. A mí me tocó encabezar las negociaciones en el sector 

financiero, que no había habido capítulo financiero en la parte del NAFTA original, 

entonces trajo mucha innovación para poder generar más inversión en servicios 

financieros, más seguridad, entonces la verdad fue un inicio de negociaciones muy 

interesante y muy bonito porque no sabíamos qué esperar. De entrada ni siquiera 

sabíamos, por ejemplo, las posiciones de cada uno de los países, de si teníamos 

que comenzar a partir del TLCAN a negociar lo que seguía o de plano se borraba el 

TLCAN y comenzábamos en cero, ¿no? En los servicios financieros estuvo mucho 

más fácil porque casi no había referencias a ello en el anterior, pero aquí se empieza 

a construir un tratado, hasta que empiezas a negociar toda la serie de capítulos ya 

te queda un texto, se cierran negociaciones, se firma y ahora lo que hicimos esta 

semana fue adecuar nuestras leyes nacionales, seis de ellas, para cumplir con el T-

MEC antes de que comenzara su instrumentación el día de hoy (el miércoles) 1 de 

julio. 

Ángeles Aguilar 

AL en el atolladero, México al fondo y 500 mil quiebras 

En lo que va del año las medidas de contención recortaron las perspectivas de 

crecimiento. 

En ese contexto, los países de AL estarán dentro de los más afectados dada la 

acotada respuesta de los gobiernos locales. La Comisión Económica para América 

Latina y el Caribe (Cepal), a cargo de Alicia Bárcena, apunta que la región sufrirá 

una baja del 5.3%, aunque algunos otros pronósticos ya ubican la contracción más 

cerca al 10%. 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/t-mec-ancla-certidumbre-mexico-necesita-396183
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/atolladero-mexico-fondo-500-mil-quiebras-396152
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Arturo Damm 

Para reactivar la economía 

El pésimo desempeño de la economía mexicana en materia de crecimiento, que se 

mide por el comportamiento de la producción de bienes y servicios, el Producto 

Interno Bruto, PIB, se debe, en primer lugar, a la desconfianza que la 4T generó 

entre los empresarios, lo cual se ha traducido en una fuerte caída de la inversión 

directa, que es la que produce bienes y servicios, siendo la causa del crecimiento. 

En segundo lugar, efecto del miedo al contagio, al aislamiento social, que se tradujo 

en una fuerte caída en la demanda agregada, tanto por el lado de las compras de 

las familias, de las empresas y de los extranjeros (exportaciones). En tercer lugar, 

con la intención de minimizar los contagios, al cierre parcial de la economía, a la 

prohibición de realizar actividades económicas consideradas no esenciales, que se 

tradujo en una fuerte caída en la oferta agregada, tanto por el lado del PIB como por 

el de las importaciones. En cuarto lugar, por la negativa del gobierno a poner en 

práctica una política fiscal anticíclica, con el objetivo de preservar puestos de trabajo 

y fuentes de ingreso, que es la mejor manera de ayudar a la gente en tiempos de 

dificultades económicas. 

 

Marco A. Mares 

Iberdrola, ¿negociación? 

La empresa española Iberdrola en México está “en el ojo del huracán”. 

El presidente Andrés Manuel López Obrador la ha acusado de orquestar una 

campaña en su contra. 

También ha dicho que esa compañía domina la mitad de la energía eléctrica 

particular en México. 

En términos genéricos  ha advertido que las empresas españolas veían a México 

como tierra de conquista y abusaron. 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/reactivar-economia-396176
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Iberdrola-negociacion-20200703-0014.html
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La Gran Carpa 

Domador 

El gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez Calderón, aclaró que no 

establecerá un toque de queda como medida para prevenir contagios de Covid-19 

entre la población. El mandatario explicó que se implementarán restricciones en los 

horarios de comercio y servicios con el fin de reducir la movilidad. 

 

 

¿Será? 

Todo tiene que ver con elecciones 

Aunque el presidente Andrés Manuel López Obrador insiste en que el motivo de su 

visita a Estados Unidos es celebrar el T-MEC y no cuestiones políticas, va a llegar 

cuando esté en su máximo apogeo la tormenta previa a la elección presidencial en 

dicha nación, y en este momento, todo acto de Donald Trump es electoral. ¿Será? 

 

 

Dinero 

Tiene que organizar sus ideas la “oposición boutique”. Por un lado sostiene que 

AMLO es el peor presidente del universo y por otro está furiosa porque va a 

Washington y le aterroriza la idea de que Trump lo utilice para darle un levantón a 

su campaña. Pero, ¿cómo podría ayudarlo siendo tan mal presidente? Trump 

querría tenerlo lejos, como a Peña Nieto. No se atreven los de la boutique a 

reconocer la realidad. 1) AMLO es muy buen presidente, 2) tiene una gran 

popularidad en la población mexicana de Estados Unidos y 3) en efecto, Trump hará 

lo posible para aprovechar la visita en beneficio de su campaña y sabemos que es 

muy inescrupuloso. Pero es una cancha de ping pong, también AMLO tratará de 

sacar beneficios del encuentro. La agenda no se limita al nuevo tratado comercial, 

hay más temas. Uno que probablemente será abordado es el de la violencia, las 

drogas y el tráfico de armas. Casualmente está preso en Nueva York Genaro García 

Luna, el ex secretario de Seguridad de Felipe Calderón.  

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20200703-0021.html
https://www.24-horas.mx/2020/07/03/sera-todo-tiene-que-ver-con-elecciones/
https://www.jornada.com.mx/2020/07/03/opinion/012o1eco
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Astillero 

El periodista Pablo Ferri ha publicado en el diario español El País dos entregas 

sobre irregularidades y opacidad en el manejo de dinero público destinado a tareas 

de procuración de justicia, con el mentiroso Jesús Murillo Karam como titular, y de 

asuntos de seguridad nacional, con los secretarios peñistas de Gobernación, Miguel 

Ángel Osorio Chong y Alfonso Navarrete Prida, como principales responsables de 

gastos excesivos y sin la comprobación adecuada. En un primer trabajo periodístico, 

Ferri dio a conocer que durante el paso de Murillo Karam por la Procuraduría 

General de la República se extrajeron de manera irregular unos 102 millones de 

pesos (7.8 millones de dólares conforme a la cotización de aquella fecha), 

correspondientes a una especie de partida secreta destinada a asuntos generales 

de seguridad. Luis Lagarde, también hidalguense, fue el encargado de retirar en 

efectivo los depósitos previos que en paquetes de 5 millones de pesos se iban 

depositando de manera sistemática (https://bit.ly/2BBrh8G). La averiguación previa 

sobre este tema está en vías de ser judicializada, según reportaron fuentes de la 

ahora Fiscalía General de la República. Éste podría ser el caso por el cual Murillo 

Karam sería consignado judicialmente. 

En una segunda entrega se ha informado que en la administración de Peña Nieto 

se gastaron unos 52 mil 750 millones de pesos de una partida secreta conocida 

como gastos de seguridad pública y nacional. Según el reporte de Ferri, la 

naturaleza de la partida dificulta su fiscalización, pero los intentos realizados por 

diferentes instancias del Estado señalan irregularidades e incluso posibles 

esquemas de desvío de fondos. La mayor parte de esos gastos (unos 40 mil 

millones de los 52.7 mil millones de pesos) fueron hechos por los secretarios Osorio 

Chong y Navarrete, sobre todo para órganos de extraordinaria opacidad en su 

manejo de dinero: la Policía Federal, el Centro de Investigación y Seguridad 

Nacional (Cisen) y la operación de los centros penitenciarios federales. Los 

señalamientos periodísticos en mención abren la puerta a indagatorias más 

profundas. Además, confirman que el ejercicio de la función pública durante el 

peñismo fue un ejercicio concertado de corrupción, con la procuración de justicia y 

la “guerra contra el narco” como grandes negocios para políticos y servidores 

públicos que utilizaron los recursos de la nación sin mayor control real. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/07/03/opinion/016o1pol
https://bit.ly/2BBrh8G
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Rayuela 

 

 

 

Editorial 

Minería: opulencia y miseria 

El menos 162 mineros murieron sepultados por un torrente de barro a causa de las 

fuertes lluvias en el norte de Myanmar. El número total de fallecidos se desconoce, 

pues en la inundación de la mina de jade a cielo abierto en la que trabajaban sólo 

fue posible rescatar los cuerpos que salieron a flote. El accidente cobró notoriedad 

internacional por la gran cantidad de víctimas, pero dista de ser un evento 

excepcional en la minería del jade en la zona de Hpakant: apenas el año pasado, 

50 personas murieron en un alud de tierra, y durante 2015 más de 100 perdieron la 

vida en incidentes de este tipo. 

El denominador común entre los trabajadores que extraen esta piedra semipreciosa 

es ser migrantes de comunidades étnicas marginadas, quienes reciben pagas 

miserables por ejercer su labor en condiciones de semiclandestinidad. La situación 

de vulnerabilidad de los trabajadores queda ilustrada por el hecho de que se vieron 

obligados a continuar sus la-bores, pese a las advertencias de las autoridades 

locales con respecto a las lluvias. Esta precariedad contrasta con las fabulosas 

ganancias que se embolsan quienes controlan el negocio de miles de millones de 

dólares del tráfico de jade. 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/07/03/edito

